



Residencia de Estudiantes

PRESENTACIÓN DEL LIBRO

Mathematicians of the World, unite! The International Congress of Mathematicians. A Human Endeavor

de Guillermo P. Curbera

El próximo **lunes 19 de octubre** a las **19.30h** tendrá lugar en la Residencia de Estudiantes, la presentación del libro *Matemáticos del mundo, ¡uníos!* de **Guillermo P. Curbera**, profesor de Análisis Matemático de la Universidad de Sevilla y desde 2007 conservador de los archivos históricos de la IMU. En el acto intervendrán **Manuel de León**, miembro del Comité Ejecutivo de la Unión Matemática Internacional (IMU) y director del Instituto de Ciencias Matemáticas (ICMAT) y **José Manuel Sánchez Ron**, Catedrático de Historia de la Ciencia de la Universidad Autónoma de Madrid.

En *Matemáticos del mundo, ¡uníos!* (libro escogido como regalo oficial en 2010 para los ganadores de las medallas Fields, el premio más importante de las matemáticas) Curbera, cuenta las intimidades de la comunidad matemática del último siglo. Para ello utiliza como hilo conductor los Congresos Internacionales de Matemáticos (ICM), donde se congregan miles de matemáticos de todo el mundo cada cuatro años desde 1897. Estos congresos, que la comunidad matemática preserva con celo como seña de identidad propia, son para el autor fuente de anécdotas que hablan de guerras, de amistad o de cómo la veneración intelectual está por encima de las ideas políticas. Guillermo Curbera dedicó varios años a buscar y contactar a matemáticos de unas 40 instituciones en una veintena de países, para recopilar información e imágenes.

La anécdota más reciente transcurre precisamente en Madrid en 2006, en el último ICM, donde se concedió la medalla Fields a Grigori Perelman. Este peculiar investigador ruso, que completó una de las tareas pendientes más importantes de las matemáticas - demostrar la Conjetura de Poincaré-, no ha recogido su medalla ni ha aceptado el premio de un millón de dólares ofrecido por una fundación privada. Pero Curbera va mucho más atrás en el tiempo. Su obra desentierra, por ejemplo, el discurso del francés Gaston Julia en la cena de gala del ICM de 1936 en Oslo, en que cuenta cómo salvó su vida en la I Guerra Mundial gracias a una enfermera noruega. O la exclusión de los matemáticos alemanes durante los ICM de 1920 (Estrasburgo) y 1924 (Toronto), con las consiguientes protestas de una comunidad jubilosamente *reunificada* en el ICM de 1928 (Bolonia). O la extraña detención del estadounidense Stephen Smale, activista contra la guerra de Vietnam, por las autoridades soviéticas en Moscú en 1966 –le llevaron a una agencia de noticias y luego le condujeron de vuelta al ICM-. Unas 400 imágenes, muchas de ellas inéditas, ilustran la obra.

El prólogo de *Matemáticos del mundo, ¡uníos!* corre a cargo del matemático sueco Lennart Carleson, premio Abel, que espera que la obra “promueva la curiosidad y el interés por todas las áreas de las matemáticas”.

Para más información:

Beatriz Pablos Ochoa
Responsable de Prensa
Residencia de Estudiantes
Pinar 23. 28006 Madrid
91 563 64 11
www.residencia.csic.es